

地域おこし協力隊の川嶋恵さんが、11月8日をもって、3年7カ月の任期を終えて退任します。川嶋さんは、令和2年4月に着任し、奥会津博物館を拠点に藍染めを始めとする「藍」に関して活動してきました。

令和3年4月からは、町民の皆さまと藍を育てて染める「南会津 みんなの藍」と、町内の小学校で藍を育てて生葉染めをする「藍・愛プロジェクト」の2つの事業を展開しました。どちらも多くの反響をいただき、藍の魅力を発信することができました。

地域おこし協力隊として取り組んだ3年7カ月の活動を振り返り、温かいご支援とご協力をくださった町民の皆さまへ、感謝の気持ちを伝えます。



地域おこし協力隊
川嶋 恵

【問合せ】
奥会津博物館 事業係
電話 0241-66-3077

地域おこし協力隊通信 「藍に惹かれ虜になった」

南会津町の地域おこし協力隊に着任して3年半、とにかく藍に夢中な3年半でした。南会津町に来る前は、2、3回藍染体験をしたことがあるくらいでしたが、こんなに藍が面白いとは！何度染めても、緑の葉から青い色を染められることにワクワクします。また藍を知れば知るほど、この南会津町に残っている「型染技術」が貴重なものだと思うようになりました。藍の型染自体が失われている中で、昔の職人の技術がそのまま残っているところは全国でも数えるほどしかありません。そのような貴重な技術を学ぶことができたことを、本当にうれしく思っています。

また、藍の栽培を中心に実施した「南会津 みんなの藍」にはたくさんの町民の方が参加してくださいました。慣れないことも多く試行錯誤しながらでしたが、育てた藍でスクモを作り、染めることができたことに感動しました。私1人の力ではとてもできなかったことです。多くの方が色々な形で助けてくださったことに、心から感謝しています。

まだまだ、南会津町で藍染を学んだり藍栽培を続けたいという気持ちはあるのですが、結婚を機に11月から県外に住むことになりました。後ろ髪をひかれつつ、でも新しい場所でも藍染を続けるつもりです。今までとは形が変わりますが、引き続き南会津町の藍染の魅力を伝えていきたいと思っています。

最後になりますが、藍染や南会津町のことを色々教えてくださいましたこと、ご協力いただき応援してくださいましたこと、多くの方にこの場をお借りしてお礼申し上げます。本当にありがとうございました。



古民家の雪下ろし



「藍・愛プロジェクト」(田島二小)



「南会津 みんなの藍」での様子



今月号から木の町みなみあいづで働く人々、作業道具や重機類、林業のおはなしなどに関する情報を発信していきます。

今回は、「森林で働く人々」関根木材工業(株)をご紹介します。

【記事に関する問合せ】 農林課 林業振興係 電話 0241-62-6220

関根木材工業株式会社
所在地：南会津町永田字堂下6
設立：昭和27年2月26日
連絡先：0241-62-0206

きとね
X(旧Twitter)
はコチラ



きとね
Instagram
はコチラ



もり 森林で働く人々

「南会津の木がスタンダード」を合言葉にしている関根木材工業(株)。親子三代に渡り、製材所として南会津地域の木と向き合い続けるその姿は、まさに木のスペシャリストです。

南会津の木の特性を最大限に活かし、木と生きる、心地よさと楽しさを、家や家具に込めています。



関根浩寿さん

Q どんな雰囲気の仕事？
少人数でアットホームです。
Q やりがいは？
新築家屋の材料や、広葉樹のきれいなフローリングを実際に見るとやりがいを感じます。
Q 大変なことは？
肉体労働なので、特に夏場が辛い！
Q どんな町になってほしい？

町産材をふんだんに使用した家で木の香りに包まれる町になることを願っています。

◆ひとこと

ぜひ町産材を使用した家を建て、木の町みなみあいづを盛り上げましょう！



従業員
大竹元洋さん



従業員
渡部和紀さん

Q どんな雰囲気の仕事？
渡部和紀さん…地域に寄り添った会社だと思います。
大竹元洋さん…少人数なので和やかです。
Q 魅力はどんなところ？
渡…優しくアットホームなところが魅力です。
大…木材一本一本を丁寧に扱っており、大量生産にはない魅力があります。

KITONE NEWS

11月11日 ピノキオ絵付けワークショップ

参加費 無料 時間 午前10時～正午
問合せ マストロ・ジエパット 電話 0241-62-1600

11月26日 森の香りワークショップ

参加費 無料 時間 午後3時～午後5時
問合せ 一十八日 電話 050-1807-3591

Q 大変なことは？
渡…運動部だったので肉体労働は苦になりませんが、今年の夏の暑さはつらかった。木が凍ってしまった冬場の作業も結構過酷です。
大…魅力と大変さは紙一重で、木材一本一本見ているので、時間がかかることです。
Q なにかひとこと
渡…製材している木材が使われているところを見るととても感慨深いです。この会社で勤めて木材のことを深く知ることができました。
大…木材で町を盛り上げていきたいです。